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“每一个中小企业都是一个火种，熄

灭要比点燃容易得多，只要能挺过眼前这

一关，他们就会燃烧起熊熊的火焰。”合肥

市蜀山经济开发区党工委书记、常务副主

任葛宜良告诉记者，全区一共有400多家

企业，将近一半企业存在或多或少的融资

难问题。

为此，该区通过和银行之间的提前对

接，反复研究，为区内很多企业制作了专

门的融资方案。其中有一项是让中小企

业三五家联合联保、联贷，形成合力，为企

业资金链注入活力。下一步，该区还将携

手银行在区内派遣专业队伍，对企业的状

况进行调查，从根本上解决中小企业的融

资难问题。

“在这个时候政府能够挺身而出，担

当牵线搭桥的角色最让我们中小企业感

动和感激！从这样的举措来看，只要有成

效，那么温州老板跑路的现象就很难在这

里上演。”张兴华也对自己企业资金问题

的解决充满信心。

中小企业抱团“借血”或“满状态复活”
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“每一个中小企业都是一个火种，不能让他们熄灭了。只要能挺过这一关，他们就会

燃烧起熊熊的火焰。”昨日上午，面对部分中小企业融资难的问题，合肥蜀山经济开发区

将银行请到现场为中小企业支招，而这些企业也三五“抱团”形成合力申请贷款。最终，

在短短一个小时之内，初步达成协议的“输血”资金就达1个亿。
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“有订单，但是贷不到款。”昨日上午，在

合肥蜀山经济开发区的一场银企对接会上，

合肥大明电子科技有限公司（以下简称大明

公司）董事长张兴华毫不隐晦地向记者说。

据了解，大明公司是一家节能服务企

业，经营范围主要集中在道路路灯节能服

务上，前期的节能改造资金须由自己全额

投入，只有当用电节约下来后，才能获得盈

利。“现在订单虽然不断，但我却不得不放

缓步伐。因为要做新的业务，就必须有更

多的前期资金投入。”

张兴华对记者说，他最近从六安接了

4000 万订单，但就是贷款不到钱，哪怕是

500万、300万也贷不到。据了解，在合肥蜀

山经济开发区里，向大明公司一样面临资

金短缺的中小企业并非少数。

究竟为什么中小企业贷款难？对此，

招商银行合肥经开区支行行长助理杨洪向

记者介绍说，目前各家银行的授信基本为

流动资金贷款及银行承兑汇票，不但费率

高，而且难申请，中小企业的困境在于资产

规模小，生产收益低，高费率和抵押物不足

严重制约了中小企业的发展。

杨洪向记者透露，针对中小企业信贷，

该行特别推出了“中小企业联贷联保”的贷

款渠道。也就是说，若干（原则上 3～5 户）

中小企业自愿组成一个联合体向该行申请

授信，每个授信企业均对联保体内其他企

业提供连带保证责任，并缴纳一定的保证

金作为担保方式。

于是，“抱团”起来的中小企业也就在

无形之中争取到了大企业更易获得的待

遇。在昨日对接会上，80多家企业和银行

代表面对面商讨资金贷款问题，短短一个

小时内，企业与银行就达成初步合作协议

近30份，涉及资金1个亿。

我们嗷嗷待哺非常缺钱

鼓励中小企业抱团贷款
每个企业都是一个火种
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